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Beste ijshockeyvrienden, 
Het is mij een waar genoegen u welkom te heten op deze 
plechtige opening van onze tentoonstelling '100 jaar 
Belgisch Ijshockey'.  
Het hoeft geen betoog dat een eeuweling de nodige viering 
dient te krijgen. Het leek ons dan ook opportuun om zowel 
onze federatie, maar vooral het Belgische ijshockey even in 
de schijnwerper te plaatsen. We weten immers allemaal dat 
dit veel te weinig gebeurt. 
Daarom deze tentoonstelling die een overzicht biedt van 100 
jaar Belgisch ijshockey. Een terugkeer naar jeugdsentiment 
voor de 'anciens' en een verrijkend inzicht voor de jongste 
generatie.  
Wij zijn ons maar al te goed bewust dat ijshockey een kleine 
sport is in België, met zeer beperkte mediabelangstelling. 
Jammer eigenlijk, want ijshockey is spektakel van de 
bovenste plank en de sport heeft alles in zich om te bekoren. 

 
Chers Amis du hockey sur glace, 
C'est pour moi un réel plaisir de vous souhaiter la bienvenue 
à l’occasion de l’ouverture solennelle de notre exposition 
‘100 ans de hockey sur glace Belge’. 
Il est évident qu’une centenaire doit être fêtée. Il nous 
semblait donc opportun que notre fédération, mais avant 
tout le hockey sur glace belge, se retrouvent de concert 
sous le feu des projecteurs. Nous savons tous évidemment 
que c’est bien trop peu le cas. D’où cette exposition, offrant 
une vue d’ensemble de 100 ans de hockey sur glace belge, 
des souvenirs de jeunesse pour les ‘anciens’, ainsi qu’un 
aperçu enrichissant pour la génération la plus jeune.    
Nous ne sommes que trop conscients que le hockey est un 
sport qui, en Belgique, ne suscite que très peu l'intérêt des 
médias. En définitive, c’est vraiment dommage car notre 
sport assure un spectacle de tout premier ordre et a lui-
même tout pour séduire. 

 
Laten we dan ook niet vergeten dat ons 
kleine België een grote rol heeft 
gespeeld op internationaal niveau. 
Immers, onze federatie is één van de 
stichtende leden van de IIHF, de 
International Ice Hockey Federation. Dat 
heb ik zelf aan de lijve mogen ervaren, 
als kersverse voorzitter. Op 15 mei jl. 
mocht ik in Parijs, waar juist een eeuw 
geleden de IIHF werd opgericht, uit 
handen van de Voorzitter  van  de  IIHF,  
de  Zwitser  René  Fasel,  samen  met de  

 
Nous ne devons pas oublier que, de 
surcroît, notre petite Belgique a joué un 
rôle important au niveau inter-national. 
En effet, notre fédération est un des 
membres fondateurs de la IIHF, la 
Fédération Internationale de Hockey sur 
Glace. Je m’en suis personnellement 
rendu compte alors que je suis un 
président frais émoulu. Etant à Paris le 
15 mai dernier, où tout juste cent ans 
plus tôt la IIHF avait été fondée,  j’y  ai 
reçu une statuette des  mains  du  Prési- 

voorzitters van de andere stichtende leden (GBR, FRA & 
SUI), een kunstwerk ontvangen dat deze mijlpaal in de 
sportgeschiedenis bekrachtigt. De Franse Minister voor 
Sport Bernard Laporte, zelf een rugby icoon in Frankrijk, was 
hierbij aanwezig om dit feit kracht bij te zetten. 

dent de la IIHF, le Suisse René Fasel, comme du reste les 
autres présidents des membres co-fondateurs (GBR, FRA 
et SUI), signe tangible de cette étape dans l’histoire du 
sport. Le Ministre français du Sport Benard Laporte, lui-
même icône du rugby en France, était présent afin de 
donner plus de poids à l’événement. 

 
 



Onze federatie mag zich echter nog meer 
pluimen op de hoed steken. Tot twee maal 
toe hanteerde een Belg de voorzittershamer 
van de IIHF in de eerste helft van vorige 
eeuw. Henri Van den Bulcke van 1912 tot 
1920 en Paul Loicq van 1922 tot 1947. Deze 
laatste is als enige Belg opgenomen in de 
Hockey Hall of Fame in Toronto en sinds 
1998 looft de IIHF een jaarlijkse trofee 'Paul 
Loicq Award' uit voor een persoon die zich 
tijdens zijn leven verdienstelijk heeft gemaakt 
voor het ijshockey. 

 

Paul Loicq 

Notre fédération compte encore bon nombre 
d’autres plumes à son chapeau. Dans la première 
moitié du siècle dernier, et à deux reprises, un 
Belge a occupé le fauteuil présidentiel de la IIHF : 
Henri Van den Bulcke, entre 1912 et 1920, ainsi 
que Paul Loicq, de 1922 jusqu’en 1947. Ce dernier 
est à l’heure actuelle le seul Belge admis au 
Temple de la Renommée à Toronto et, depuis 
1998, la IIHF a créé Trophée 'Paul Loicq Award', 
qu’elle décerne annuellement à une personne qui, 
au cours de son existence s’est mis de manière 
méritoire au service du hockey sur glace. 

Ons land heeft echter nog voor een ijshockeyprimeur gezorgd, 
met name het allereerste Olympische ijshockeytoernooi ooit 
werd in Antwerpen georganiseerd, tijdens de Olympische 
Spelen van 1920.  
Akkoord, dat is al een tijd geleden. Niettegenstaande bespeur 
ik veel enthousiasme bij onze jeugd en misschien is de 
deelname aan een Olympische kwalificatieronde in de toekomst 
niet zo ver af.  

Notre pays a encore été à la base d’un autre scoop dans 
le domaine du hockey sur glace, à savoir la mise sur pied 
du tout premier tournoi olympique de hockey sur glace, 
organisé alors à Anvers, dans le cadre des J.O. de 1920. 
D’accord, il y a longtemps de cela. Néanmoins, je perçois 
beaucoup d'enthousiasme parmi notre jeunesse et peut-
être que dans le futur, une participation à un tournoi 
qualificatif olympique n’est plus aussi illusoire. 

Ondertussen nodig ik u uit 
om straks, samen met 
sterren van weleer, een 
tijdreis te nemen langs de 
sleutelmomenten in de 
fascinerende geschiedenis 
van onze geliefkoosde 
sport.  
 

Ik dank u. 
 
Pascal Nuchelmans, 
Voorzitter KBIJF 

Dans l’intervalle, je vous 
invite tout à l’heure et de 
concert avec les étoiles de 
jadis, à effectuer un 
voyage dans le temps, via 
des moments clés de 
l’histoire fascinante de 
notre sport préféré.  
 

Je vous remercie. 
 
Pascal Nuchelmans, 
Président FRBHG 
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Edgard VERLINDEN  (°22.01.1930 Antwerpen) 
 

Begonnen in 1945 in’t Sportpaleis bij CPA – Jef Lekens 
was daar kapitein. Speelde zijn eerste matchen in 1947. 
Ging tussen 1951 en 1955 naar Canada (Saint Chrystos-
tome, Quebec). Kwam in 1955 terug. In december 1955 
speelde hij in Oost Berlijn een tornooi dat later werd 
omgezet tot een WK – Divisie 2. 
Stichtte in 1959 samen met Joe Pelsmaeker (�), Jacques 
Moris (�) en Luc Verstrepen (�) OLYMPIA IHC. 
Speelde tot in 1963. Legde zich dan toe op de gocart. 
 

 

Edgard VERLINDEN (°22.01.1930 Anvers) 
 

Débuta en 1945 au Sportpaleis au sein du CPA – Jef Lekens 
y était capitaine. Joua ses premières rencontres en 1947. 
Partit entre 1951 et 1955 au Canada (Saint Chrystostome – 
Quebec). Revint en 1955. En décembre 1955, joua un tournoi 
à Berlin-Est qui fut par la suite  homologué comme CM – 
Division 2. 
Fonda en 1959, avec Joe Pelsmaeker (�), Jacques Moris (�) 
et Luc Verstrepen (�) OLYMPIA IHC. 
Joua jusqu’en 1963. S’essaya ensuite au karting. 

GEORGES HARTMEYER  (°Brussel 12.12.1923) 
 

Begon in 1936 bij Brussels IHSC op de ijsbaan Saint 
Sauveur 
Bleef Brussels trouw tot begin van  de jaren 50 toen de 
ijsbaan Saint Sauveur (Brussel) sloot. Daarom speelde hij 
de jaren later ook voor Brabo, Antwerp en Luik. 
In 1958 won hij met Antwerp het prestigieus tornooi van 
Cortina d’Ampezzo. (Antwerp versterkt met de beste 
Europese buitenlanders). 
Mede dankzij Georges Hartmeyer bloeide het Brusselse 
ijshockey einde van de jaren zestig (eerst Poseidon, later 
Vorst Nationaal) terug op. 
Was jaren daarna actief als voorzitter van Brussels en was 
ook de eerste voorzitter van de Waalse IJshockeyfederatie 
(URF: Union Régionale Francophone). Ook gedurende 
jaren ondervoorzitter van de KBIJF. 

GEORGES HARTMEYER ( °Bruxelles 12.12.1923) 
 

Débuta en 1936 au Brussels IHSC (patinoire Saint-Sauveur). 
Resta fidèle au Brussels jusqu’au début des années 50, 
lorsque la patinoire du Saint-Sauveur (Bruxelles) ferma. Il 
joua alors les années suivantes aussi pour le Brabo, Anvers 
et Liège. 
En 1958, il remporta avec l’Antwerp le prestigieux tournoi de 
Cortina d’Ampezzo (Antwerp renforcé avec les meilleurs 
étrangers d’Europe). 
Grâce à Georges Hartmeyer, le hockey sur glace put renaître 
à nouveau fin des années septante à Bruxelles (d’abord au 
Poseidon, plus tard à Forest-National). 
Fut par la suite actif au Brussels en qualité de président. Fut 
également le 1er président l’URF (Union Régionale 
Francophone), ainsi que vice-président de la FRBHG durant 
des années. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                               Pascal Nuchelmans, Jeannine en Chris Clement 

 

 

 

 
 
 
 
 
 Saskia Goetgeluck et 
 Gorges Hartmeyer 
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